



*Construire l'avenir
du secteur de la
construction en anticipant
le développement
des talents.*

*Rejoignez Ediltrophy et
prenez la tête du
processus vers
l'excellence dans le
domaine de la
construction.*



ERASMUS+ Programme
KA220-VET - Cooperation partnerships in Vocational
Education and Training n°
2024-1-IT01-KA220-VET-000248118 C.U.P.
GB1B24000580006

Financé par l'Union européenne. Les points de vue et opinions exprimés n'engagent toutefois que leur(s) auteur(s) et ne reflètent pas nécessairement ceux de l'Union européenne ou de l'Agence nationale Erasmus+ INAPP. Ni l'Union européenne ni l'autorité qui octroie les fonds ne peuvent en être tenues responsables.

La première newsletter du projet European Ediltrophy lance officiellement le récit d'une initiative européenne visant à promouvoir le développement des capacités d'innovation dans le secteur du bâtiment grâce à une approche respectueuse de l'environnement et de l'inclusion sociale, complétée par des solutions numériques.

En passant des systèmes de construction à sec, nous cherchons à renforcer les compétences des techniciens et des ouvriers à travers un processus partagé et une compétition à l'échelle européenne combinant apprentissage pratique, travail en équipe et partage des meilleures pratiques.

Ce premier bulletin offre un aperçu du projet ainsi qu'un bref rapport sur la réunion de lancement ainsi que les conclusions de l'exercice de cartographie couvrant les pays des partenaires et les prochaines étapes prévues.

Rejoignez-nous pour aller de l'avant: façonnons ensemble l'avenir du secteur de la construction

PROJET EUROPEAN EDILTROPHY: COMPÉTENCES ET INNOVATION POUR LE FUTUR DU SECTEUR DE LA CONSTRUCTION

European Ediltrophy est un projet cofinancé par EU Erasmus+ (KA220-VET) qui vise à accompagner la transition du secteur du bâtiment vers un modèle numérique, plus durable et inclusif. Les systèmes de construction sèche sont au cœur du projet, réduisant l'impact environnemental tout en améliorant la qualité et l'efficacité des chantiers.

Les objectifs-clés du projet sont :

- Faciliter le développement des capacités en matière de systèmes de construction sèche au niveau européen
- Développer des parcours de formation innovants pour les techniciens et les ouvriers
- Promouvoir l'inclusion sociale des groupes défavorisés
- Renforcer la coopération entre les entreprises, les centres de formation professionnelle et les institutions

RÉUNION DE LANCEMENT À ROME: LE PROJET COMMENCE À PRENDRE FORME

Le 29-30 janvier 2025 une réunion de lancement a eu lieu dans les locaux de Formedil. La réunion a officiellement lancé le début du projet réunissant ses partenaires pour partager une vision commune et définir des objectifs ainsi qu'un plan de travail.

Les discussions ont porté sur la formation professionnelle liée au bâtiment dans une perspective européenne, ainsi que sur les principaux défis liés à la numérisation, à la durabilité environnementale et à l'inclusion sociale dans le secteur de la construction. Un accent particulier a été mis sur le projet de double programme destiné aux techniciens spécialisés et aux maçons. L'échange entre les partenaires a posé les bases de la mise en œuvre des activités prévues par la suite, depuis l'analyse des besoins de formation jusqu'aux jeux européens prévus en 2026.

CARTOGRAPHIE EUROPÉENNE: VERS UN MODÈLE PARTAGÉ

La première phase opérationnelle du projet a abouti à une réalisation significative : la tâche 2.1, axée sur la cartographie des meilleures pratiques en matière de systèmes de formation et de compétition au niveau national, a été réalisée. Sous la coordination de la FLC - Fundación Laboral de la Construcción, cet exercice de cartographie a facilité la collecte et l'analyse comparative de différentes expériences afin de développer un modèle commun et adaptable à l'échelle européenne.

La cartographie comprend, sans se limiter à :

- Examen des besoins juridiques et de formation au niveau national
- Identification des compétences clés dans le secteur de la construction sèche
- Recueil d'expériences et d'outils développés au niveau national

Les résultats de la cartographie sont destinés à éclairer les parcours de formation professionnelle ainsi que le modèle basé sur la concurrence, qui sera ensuite partagé et reproduit au niveau européen.

PROCHAINES ÉTAPES: DU DÉVELOPPEMENT DU TALENT À LA COMPÉTITION EUROPÉENNE

Suite à l'analyse, le projet entre désormais dans sa phase de mise en œuvre. Les prochains mois seront consacrés à :

- Développement de parcours de formation intégrant des solutions innovantes et environnementales ;
- Définition des procédures et modalités des concours nationaux et européens ;
- Rédaction de supports didactiques standardisés et d'outils d'évaluation ;
- Développement de la phase d'expérimentation d'Ediltrophy Gaming ;
- Organisation d'événements de sensibilisation à l'échelle nationale.

Un événement de clôture aura lieu au SAIE à Bologne (Italie) en 2026. Les techniciens et les travailleurs des pays partenaires s'affronteront sur une base d'apprentissage, de compétition et d'inclusion.

